



Bericht des Bezirkssportleiters 2024

Liebe Freunde des Schiesssports, abweichend zum bisherigen Procedere erhaltet ihr die Berichte der Damen, der Jugend, des Bogen-, Blasrohr- und Pistolenbereichs, sowie meinen für den Gewehrbereich bereits mit der Einladung zum Delegiertentag. Wir wollen die Berichte dort nicht mehr vortragen, was deutlich Zeit einspart, stehen aber am Delegierten Tag für Rückfragen und Anregungen gern zur Verfügung.

Das Sportschützenjahr beginnt auf Bezirksebene immer mit den Luftdruck Rundenwettkämpfen.

Diese finden im Freihandbereich mit 3er Mannschaften, sowie mit 4er und 5er Mannschaftsstärke nach Liga-Ordnung statt.

Auflage wird im 3er und 5er-Mannschafts-Modus geschossen.

Die stärkste Beteiligung hatte mit 231 Startern in 46 Mannschaften die LG Auflage (3er Wertung).

Erfreulich ist auch, dass wir das Niveau bei den 3er Mannschaften (5) und 4er (16 Mannschaften), sowie beim Freihand Alters RWK (5 Mannschaften) halten konnten.

6 5er-Mannschaftsmeldungen zur LGAuflage Bezirksoberliga lagen vor.

In der Freihand Bezirksliga gingen 3 5er Mannschaften an der Start.

Zur Info:

Die beiden 5er-Ligen in Auflage und Freihand wurden zwangsweise als Folge eines NWDSB Beschlusses installiert, da nur aus diesen Ligen ein Aufstieg in Wettbewerbe auf Landesebene möglich geworden ist.

Eine steigende Starterzahl wäre hier sehr erfreulich.

An der Landesverbands-Oberliga Luftgewehr Auflage gingen Mannschaften des Vegesacker SV und der SGS Teufelsmoor an den Start. In der Abschlusstabelle erreichten sie die Plätze 4 und 5.

Hervorzuheben ist, dass Katja Alpers, Teufelsmoor, in 6 von 7 Wettkämpfen 300 von 300 Ringen traf.

Der nächste große Block sind die Bezirksmeisterschaften.

Die Starterzahl im Kugel-Bereich ist nach 711 (2022) 795 (2023) auf 840 im Jahr 2024 gestiegen.

Über alles nähern wir und erfreulicher Weise wieder dem Vor-Corona-Niveau an.

Das beste LG-Freihand Ergebnis über alle Klassen erzielte Volker Kriete (Wörpedorf) mit 400,7 Ringen, bei 10tel Wertung.

Den 100m Freihand-Wettbewerb gewann über alle Klassen betrachtet Thomas Kück (Huxfeld) mit 286 Ringen.

In der 50m KK-Auflage erzielte Peter Heinemann (Vegesack), der in Senioren V startet mit 309,0 Ringen das beste Resultat.

Es wurden noch diverse weitere klasse Ergebnisse in den diversen Freihand- und Aufgagedisziplinen erzielt und so die geforderten Quali-Zahlen für die Landesverbandsmeisterschaften erreicht.



Als Folge erhielt unser Bezirk 322 Starplätze bei den LVMs im Kugel-Bereich, 2 im Bereich Flinte, 11 bei Blasrohr und 5 Lichtgewehr.

Es wurden diverse gute Ergebnisse erzielt, vordere Platzierungen sprangen bei den männlich Gewehr-Startern für

Rainer Gerdes (Hambergen) 1 Platz AKK 100m, 2. Platz ZF AKK 50m

Uwe Sussmann (Teufelsmoor) Platz 3 ALG Sen III

Jürgen Zöllner (Huxfeld) 4. Platz AKK 100m & AKK ZF 50m Sen IV heraus.

Erfreulicher Weise gibt es in unserem Bezirk divers Landesrekord-Inhaber:

Peter Heinemann Vegesack AKK 100m 316,9 R (seit 1923)

Anneliese Neugebauer Vegesack AKK 50m 307,1 R (LVM 09.06.24)

Jürgen Zöllner Huxfeld AKK ZF 50m 309,8 R (seit 1923)

Manfred Meyer Huxfeld AKK ZF 100m 316,7 (seit 2019)

Kim Lee Ann Wedemeyer Hüttenbusch LP Std 10m 361R (seit 2022)

Cliff Wedemeyer Hüttenbusch 25m Schnellfeuerpistole 522R (LVM 22.06.24)

Cliff Wedemeyer Hüttenbusch 25m SFP .22 kurz 536R (seit 2018)

Cliff Wedemeyer Hüttenbusch 25m Pistole 554R (seit 2023)

Albert Piontinger Schwanewede 25m Revolver .44 375R (seit 2018) (14)

Albert Piontinger Schwanewede 25m Revolver .44 362R (LVM 26.05.24) (16)

Albert Piontinger Schwanewede 25m Pistole .45ACP 375R (seit 1923)

Mannschaften:

SV Hüttenbusch 25mPistole 1608R (seit 1923)

An den Deutschen Meisterschaften nahm unser Bezirk mit 18 Startern in München/Hochbrück, 6 Startern in Hannover (Auflage KK), 12 Startern in Dortmund (Auflage Luftdruck) und 5 Starter bei der Blasrohr-DMteil.

Es wurden für unsere Verhältnisse gute Ergebnisse erreicht, jedoch reichte es bei den Männern nicht für fordere Platzierungen.

In der s.g. Sommerrunde wurden Rundenwettkämpfe in KK-Auflage, 60 Schuss liegend und KK 3*20 ausgetragen.

Das größte Teilnehmerfeld hatte hier KK-Auflage mit 191 Startern in 39 Mannschaften.

Im KK Liegend kämpften 5 Mannschaften und 9 Einzelstarter um die Plätze.

An der KK 3*20 Runde nahmen 7 Starter teil.

Ein weiterer wichtiger Punkt im Sportjahr ist unser Bezirks-Königsschießen.

Mit Freude ist festzustellen, dass es innerhalb der Klassen zwar Verschiebungen gab, aber die Gesamtstarterzahl mit 121 genauso hoch war wie 2023.

Siegreich waren:

Herren Hanno Renken Axstedt, Vize Heiko Warnken Quelkhorn

Damen Selina Lange Steden, Vize Bärbel Klaus Schwanewede

Jugend Jennifer Wingert Kreis Geest, Vize Maurice Meyer Lilienthal.

Last but not least, das Landeskönigsschießen.

Am Vorkampf nahmen 25 Starter teil.

Beim Endkampf um die Landesverbandskönigskette war Osterholz in allen 5 Klassen vertreten.



Alfred Thomas Herrmann SGS Teufelsmoor erreichte mit einem 6,7 Teiler einen hervorragenden 2 Platz bei den Alterskönigen.

Erfreuliches ist aus dem Bereich Aus- und Fortbildung zu vermelden. Da unser langjähriger Referent Uwe Sussmann kürzer treten wollte, musste qualifizierter Ersatz her.

Mit Freude kann ich vermelden das ein ganzes Team unter der Leitung des neuen Referenten Ingo Buchenau Uwe´s Arbeit erfolgreich fortsetzt.

Im Jahre 24 wurden zwei Waffensachkunde-Lehrgänge mit insgesamt 43 Teilnehmenden, sowie eine Schießsportleiter-Ausbildung mit 14 Teilnehmenden durchgeführt.

Das Erfreulichste ist, dass alle die Prüfungen bestanden haben.

Das spricht sicher für die Leistung des Ausbilder-Teams.

Kurz vor dem Jahreswechsel hat und der Landesverband über eine sofortige Änderung in der Bearbeitung der WBK-Anträge und Bedürfnisbescheinigungen informiert.

Ab sofort werden die Anträge zentral beim NWDSB in Bassum bearbeitet.

Bestätigungen des Bezirks sind nicht mehr erforderlich.

Dass die Anträge nun nur noch über eine Internetseite bearbeitet werden können, hat sicherlich auch einige Vorteile.

Zu unserem Bedauern ist diese Änderung aber auch mit einer deutlichen Steigerung der Bearbeitungskosten verbunden.

Ich schließe meinen Bericht wie immer mit einem Dank an alle Vereine, die uns ihre Sportstätten zur Verfügung stellen, an alle Aufsichten und sonstigen Helfer bei diesen Veranstaltungen, an die Staffelleiter, die Referenten, Andre Meyerdieks fürs Bezirkskönigsschießen und an alle Sportler, ohne die das alles nicht machbar wäre.

Danke sage ich auch der gesamten Sportleitung, dem Präsidium, den Kreissportleitern für die gute Zusammenarbeit und Reinhard Behrens für die immer prompte Veröffentlichung der Ergebnisse und Infos im Internet.

Ein ganz besonderer Dank geht an Peter Ramcke für die langjährige Planung und Durchführung der Auflage-Rundenwettkämpfe sowie den Ergebnisdienst, da er sein Amt auf eigenen Wunsch zum Jahresende abgegeben hat.

**Gerd Cordes
Bezirkssportleiter**